

II-13649 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen
des Nationalrates XVIII. Gesetzgebungsperiode

Nr. 6659/13

1994-05-10

ANFRAGE

des Abgeordneten Anschober, Freundinnen und Freunde

an den Bundesminister für Unterricht und Kunst

betreffend untragbare schulische Situation im Bundesrealgymnasium Schloß
Wagrain/Vöcklabruck

Obwohl nur rund 15 % der Volksschulabsolventen des Bezirkes Vöcklabruck die AHS besuchen (zum Vergleich andere industrielle Ballungsräume in Oberösterreich: Steyr 27 %, Wels 30 %, Linz 42 %), ist der Schulraum im Bundesrealgymnasium Vöcklabruck viel zu knapp.

Im Schloß Wagrain befinden sich zur Zeit 10 Klassenräume. Dabei ist allerdings zu bedenken, daß eine Reihe von Sonderunterrichtsräume zu errichten ist und dabei Klassenräume umgewidmet werden müssen. Im Gebäude des Bundesgymnasiums sind 8 Klassenräume untergebracht. Unterrichtsmaterialien für Chemie, Physik und Biologie fehlen gänzlich. Die Situation in anderen Fächer ist ebenfalls nicht befriedigend. Statt diese 18 Klassen umfaßt das Realgymnasium im Schuljahr 1994/95 19 Klassen. Allein diese Tatsache führt zur Einführung einer Wanderklasse. 18 der angemeldeten Schüler haben momentan in den ersten Klassen keinen Platz gefunden. Der für dieses Schuljahr versprochene Umbau (Verwaltungstrakt, Biologiesaal) wird weiteren Klassenraum in Anspruch nehmen (wahrscheinlich 2 Klassenräume auf Grund der Normmasse). Konsequenz in diesem Fall sind 3 Wanderklassen. Folgende Prognose erstellt der Dienststellenausschuß für die Situation im Bundesrealgymnasium Wagrain in 4 Jahren: bei je 4 Klassen in der Unterstufe pro Jahrgang und je 2 Klassen in der Oberstufe pro Jahrgang ergibt sich eine Gesamtklassenzahl von 24. Das bedeutet beim derzeitigen Raumangebot ein Minus von 10 Klassenräumen.

Auf Grund dieser verheerenden Situation und der noch schlimmeren Prognosen richten die unterzeichneten Abgeordneten an den Bundesminister für Unterricht und Kunst folgende schriftliche

ANFRAGE:

1. Kann der Minister die in der Anfrage begründet dargestellten Informationen über die Raumsituation im Bundesrealgymnasium Schloß Wagrain bestätigen? Wenn ja, welche konkreten Maßnahmen werden seitens des Unterrichtsministeriums gesetzt, um eine Entlastung der prekären Raumnot zu erreichen?
2. Seit wann liegen dem Ministerium diese entsprechenden Informationen vor und welche konkreten Maßnahmen wurden seither im Detail gesetzt?
3. Wie beurteilt der Minister die Möglichkeit, durch eine Aufstockung des nur zweigeschoßigen Flügels eine merkbare Entlastung zu erreichen?
4. Existieren Pläne für den Bau einer zweiten AHS im Bezirk Vöcklabruck? Wenn ja, an welchem Ort, mit welchem Zeitplan, mit welchem Kostenvolumen und für welche Kapazität?